
青梅市社会教育委員会議１０月定例会会議録

                        平成２９年１０月１７日

２ ０ ３ 会 議 室

出席者 委員  ８名

 事務局 ４名

１ 開  会

【議 長】秋雨前線が停滞し雨が続いたが、久しぶりに今日は雨がやんだ。地

区の秋の行事にも影響しているようだ。これから社会教育関連事業も多く行わ

る時期となる。委員の皆様には機会があればご参加いただきたい。また放課後

子ども教室の見学については、後程感想や意見を伺い、さらなる充実を図って

いければと考える。

【課 長】９月議会も終了した。これから社会事業が多く行われる。

２ 報告事項

（１）人事異動について （報告資料１）

【事務局】事務局から報告。 

（２）青梅市放課後子ども教室の見学について    

  ア 日 時 平成２９年９月２０日（水）              

   イ 場 所 二小、河辺小、四小 

   ウ 参加者 

新藤 森田 武下 渋谷 栗原 小花 加羽澤 金子 園田 横手

〇 〇 〇 〇 〇 〇

【事務局】事務局から概要説明。意見を伺い、今後の運営に生かしていきたい。 

【委 員】第二小学校は体育館が使えなかったので、上の部屋で工作をしてい

た。予算が無いということで、スタッフがお金を少し出して道具を作っている

ということを聞き、大変だと思った。河辺小学校では、体育館に学童の人が入

ってきて、多くの子ども達がいたが、学童の子ども達は開放感を持っているよ

うだった。その中で、スタッフは指導しないで、見守るということを知った。

第四小学校では、スタッフは上手な見守りをしており、感心した。 

【委 員】河辺小学校では、一人でけん玉をやっている子がいた。そこで一緒

にやって少しできるようになって顔がほころんだのが、印象的だった。第二小

学校での工作は工夫されていると思った。 

【委 員】昔だったら、一度家に帰ったら地域に外で遊ぶ場所がありよかった

が、今はそのような場所がなくなったり、危険だったりするので、放課後の子

ども達が安心して遊べる場所が学校にあることはいい。しかし本来だったら、



地域に遊べる場所があるのが理想だ。限られた場所で、大きな事故がなく行っ

ていることは、スタッフの皆さんが注意していることを感じた。 

【議 長】空いた学校の施設を使うということは、学校の行事に合わせるなど

スタッフの工夫が必要であると思う。 

【委 員】三者三様であった。実際見て分かったことが多くあった。予算が少

ない中でスタッフが工夫していたり、学童と一体型開催で多い人数をどううま

くやっていくかなど、スタッフの苦労を見ることができた。子ども達の方もう

まく動き、場所をうまく使っていると思う。スタッフが指導しないで見守る姿

勢がなるほどと思うことがあった。今後、第四小学校に情緒学級ができること

もあり、特性のある子どもへの対応にも、さらに視点を置いていただけるとあ

りがたい。 

【議 長】予算がないという話が出ているが、実際にないのか。 

【事務局】予算が全くないということではなく、市役所で買えるものと買えな

いものがある。市役所で買えるものは、効率的に使っていただくようにお願い

している。 

【委 員】特別支援学級の子どもが入ってくるという話が出たが、特別な措置

は考えているのか。

【事務局】特別支援学級の子どもへの支援は、開催の際、スタッフが足りない

場合は増やしたり、東京都主催の特別支援学級の子どもへの対応に関する研修

会に声をかけて参加をお願いし、参加した人にはコーディネーター情報交換会

で情報共有をお願いしている。

【委 員】その他の情報共有はできているか。

【事務局】情報共有は、月１回程度、放課後子ども教室のスタッフと学童の指

導員、学校の副校長先生等が集まる学校区協議会で行っている。

【委 員】学校行事のことや安全確保について考えると、月１回程度の三者の

話合いはいいことだと思う。

（３）平成２９年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第１ブロック研修

会について                 

  ア 日 時 平成２９年１０月２１日（土）午後２時～ 

  イ 会 場 羽村市役所 ４階大会議室Ａ 

  ウ 内 容 事例発表「子どもフェスティバル」 

      情報交換会 

  オ 参加者 新藤議長、栗原委員、小花委員、横手委員 

        事務局（１名） 計５名 

【事務局】事務局から概要説明。

（４）第４８回関東甲信越静社会教育研究大会 静岡大会について 

   ア 日 時 平成２９年１１月１６日（木）～１７日（金） 

   イ 場 所 プラサ・ヴェルデ（静岡県沼津市） 



  ウ 参加者 新藤議長、森田委員 

事務局（２名） 計４名 

【事務局】事務局から概要説明。 

（５）第五次青梅市生涯学習推進計画の進捗状況報告書（平成２８年度分事

業）について                    （別冊資料）

【事務局】事務局から概要説明。

（６）青梅市の社会教育（平成２８年度版）について    （別冊資料）

【事務局】事務局から概要説明。 

（７）社会教育委員会議９月定例会議事録について     （報告資料２）

【事務局】事務局から概要説明。

３ 協議事項

（１）平成２９年度青梅市芸術文化奨励賞被表彰候補者の選定について 

（別途協議資料） 

【事務局】資料にもとづき説明。 

 ※各候補者について協議 

   個人の部 適 ３名 

        否 １名 

   団体の部 適 ３団体 

        否 １団体 

【事務局】本日協議いただいた結果は１１月の教育委員会で協議する。決定し

た表彰候補者は市長に報告し、最終的に市長の決定で平成２９年度の受賞者が

決定する。表彰式は１１月２２日に市役所で開催する。 

４ その他 

【事務局】その他の配布物について説明。

次回定例会 １１月２１日（火）


